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Enzo10 Awards 
Tradicionalmente, la práctica deportiva ha sido concebida como una herramienta para 
educar en valores. Su lenguaje universal promueve la creación de 
multitud de espacios de comunicación, relación e interacción sin                
discriminaciones y que permiten la aproximación de personas de        
diferentes identidades. Esta educación en valores ha adquirido 
mucha importancia a lo largo de los últimos años, también entre los 
profesionales del deporte, quienes muchas veces se convierten en 
iconos y modelos de éxito.  El deporte como transmisor de valores 
ayuda a canalizar nuestras emociones de manera positiva y 
encauzarlas hacia un crecimiento y maduración personales. Son un 
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ejemplo las muchas imágenes históricas llenas de grandes 
valores que nos ha dejado, imprescindibles para un 
adecuado desarrollo de la sociedad. Una progresión y un 
crecimiento en los que queremos contribuir. 

De ahí, el nacimiento de los Enzo10 Awards. Unos 
premios que impulsa la plataforma Enzo10 con la 
voluntad de contribuir en la promoción, el desarrollo y la 
consolidación del fútbol playa, tanto a nivel nacional 
como internacional. Reconocer la labor y la aportación de 
los atletas profesionales de esta modalidad, tanto a nivel 
deportivo como de valores y de legado es nuestro 
principal objetivo.  

Así mismo, los galardones no solo quieren destacar la 
labor de los atletas, sino que también quieren realzar la 
figura de personas que han contribuido de forma notoria 
en otras modalidades deportivas y en la sociedad en 
general.  

La intención es dotar a la convocatoria de un carácter 
anual y una continuidad que permitan forjar una historia 
de dichos premios y de Enzo10 y, a su vez, del fútbol 
playa. 

La llama 
El encendido de la llama olímpica representa la conexión 
de los Juegos de la antigüedad con los Juegos modernos. 
Históricamente, ha sido símbolo de paz, unión, equilibrio 
y progreso. Principios éticos esenciales que relacionan el 
valor histórico de la llama con los valores humanos. 

Es, a su vez, el símbolo que ilumina la celebración, una 
luz que se asocia a la buena suerte. 

Elaborada a mano con materiales de alta calidad, un 
elegante diseño, y una talla suave, la llama de los Enzo10 
Awards pretende encarnar todo este simbolismo y 
convertirse en la viva imagen de la armonía. 
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Revelation athlete   SOLEIMAN BATIS 

Humilde, respetuoso, gran oyente y 
talento en estado puro. Desprende 
alegría dentro y fuera del campo, y 
disfruta de las oportunidades que le 
brinda el camino con ímpetu y con 
ganas de crecer y de superarse para 
convertirse en un jugador profesional de 
fútbol playa. 

Soleiman Batis creció con una pelota 
entre los pies. Después de una infancia 
ligada al fútbol, sus amigos lo animaron 
a probar sobre la arena, donde 
descubrió un deporte muy divertido y 
espectacular que lo llevó a dar el salto 
en 2017. 

El Roses Platja lo acogió con los brazos 
abiertos y desde entonces ha sido un 
pilar indispensable en su camino. 

Su talento era innegable y la Selección Española Absoluta lo tuvo claro. En 2021 llegaba 
su primera convocatoria con el combinado nacional. 

El verano pasado dejó el club gerundense para fichar por el Levante UD. 

Un gran atleta de tan solo 20 años con un gran potencial y que, con una buena 
metodología de trabajo, puede convertirse en una referencia a nivel español. 

¿Cómo recibiste el galardón de los Enzo10 Awards? 
Me hizo mucha ilusión recibir el galardón porque es un premio que reconoce tu trabajo 
durante la temporada. 

¿Quién es Soleiman Batis? 
Un joven que acaba de arrancar su carrera en el fútbol playa con ganas de dejar huella 
en este mundo. Con voluntad, personalidad y humildad. 

Los Enzo10 Awards reconocen valores. ¿Qué valores te definen? 
Me considero humilde, con personalidad y comprometido. 
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¿Qué sientes cuando con tan solo 19 años recibes la llamada del 
Seleccionador Español Absoluto para formar parte del combinado nacional? 
Una alegría tremenda, no me lo podía creer. Siendo tan joven, el recibir esa llamada 
para mí fue brutal. No me imaginaba de ninguna manera el poder compartir terreno de 
juego con los mejores jugadores de España y del mundo. 

¿Cómo recuerdas tu debut el 2 de noviembre de 2021 en la Copa 
Intercontinental de Dubái? 
Una experiencia inolvidable y un día para el recuerdo. Estaba muy nervioso pero, 
cuando llegó el momento de entrar, me sentí más relajado y con más confianza. 

Pasas de idolatrar a los grandes profesionales a compartir terreno de juego 
con ellos. ¿Cómo viviste ese cambio? 
Es un cambio que todavía no acabo de asimilar, la verdad. Son jugadores que siempre 
había visto por la televisión haciendo cosas espectaculares, y en el momento que te ves 
entrenando con ellos y compitiendo, no te lo acabas de creer. Te hacen mucho mejor 
jugador y te intentan ayudar en todo momento. 

Con 15 años decides probar en la arena. ¿Qué es lo que te atrae del fútbol 
playa? 
Con esa edad aún no veía fútbol playa profesional, pero veía a mis amigos entrenar y 
competir, y fueron ellos los que me ayudaron a empezar con el apoyo de Dani Haro, 
máximo responsable del club que me dejó pertenecer al equipo. 

¿Te quedas con el césped o con la arena? 
Con la arena. A mí me encanta que haya espectáculo en todos los partidos, con goles 
espectaculares o jugadas técnicas muy buenas. 

¿Qué tiene Roses para haberse convertido en una de las cunas del fútbol 
playa en nuestro país? 
Roses tiene la suerte de tener una persona detrás a la que la apasiona este deporte y que 
constantemente va enganchando a más gente para que lo practique. Si no fuese por 
Dani Haro, no habría fútbol playa en Roses. Fue él quien me dio la oportunidad de 
poder formar parte del Roses Platja, y con tan solo 16 años debutar en la Liga Nacional 
de Fútbol Playa. 

¿Qué destacarías de tu trayectoria en la arena? 
De momento no mucho, me queda mucho camino por recorrer en la arena. Pero sí que 
puedo destacar el año pasado, que fue increíble, tanto con la Selección como con el 
Levante. También una Copa de España con el Roses Platja en la que quedamos terceros, 
por detrás de muy buenos equipos, con una media de tan solo 19 años. 

¿Cuáles son tus referentes? 
Te podría decir muchísimos, pero me quedo con Edu Suárez, jugador en el que me fijo 
muchísimo. 
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¿Es fácil compaginar la vida personal con la deportiva? 
De momento lo estoy pudiendo compaginar muy fácilmente y sin ningún tipo de 
problemas. 

Además, estudias un Grado Superior de Marketing. 
Tengo claro que aparte de dedicarme al máximo al fútbol playa, también es muy 
importante complementar mi vida con estudios porque no sé qué me deparará el futuro. 

¿Ves ese futuro en el beach soccer? 
Yo quiero dedicarme a este deporte el máximo tiempo posible. Estamos constantemente 
compartiendo y viviendo momentos únicos con amigos y compañeros, y eso no tiene 
precio. 

¿Consideras que se están haciendo bien las cosas en las categorías inferiores 
a nivel de promoción y de crecimiento del deporte? 
Sí, cada vez la cosa tiene mejor pinta. Cuando yo empecé, los cadetes nos iniciábamos 
sin saber levantar la pelota del suelo y sin grandes recursos técnicos. Sin embargo, 
ahora ves a niños alevines a los que todos esos recursos le salen de forma natural y 
fácilmente. 

Explícanos cómo es tu rutina de entrenamientos. 
De lunes a viernes voy al gimnasio cada día. Y entreno tres veces a la semana en la 
arena, siempre que se puede por el tiempo. 

Y tu tiempo libre, ¿cómo te gusta disfrutarlo? 
Con mi familia y mis amigos, jugando, viajando… 

¿Cómo se presenta la nueva temporada? ¿Cuáles son los objetivos para el 
nuevo año? 
La temporada se presenta con muchas competiciones y con muchos objetivos por 
cumplir. Uno de ellos, clasificarse para el Mundial de Dubái y poder disputar las 
máximas competiciones con la Selección. 

¿Algún sueño o reto todavía por cumplir? 
Sí, debutar en un Mundial y poder ganarlo, y conseguir ganar la Euro Winners en 
algún momento de mi carrera. 
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Female Spanish athlete   LAURA GALLEGO 

Una líder nata, exigente, estricta y 
competitiva. Laura Gallego jamás 
deja de remar, siempre quiere más y 
si el equipo no pasa por un buen 
momento, da la cara y asume 
responsabilidades con determinación 
y sinceridad, pero siempre desde la 
humildad. 
Fuera del ámbito competitivo, es 
divertida y le gusta disfrutar de los 
suyos y de la vida. Todo lo que uno 
siembra, si lo cuida y lo mima con 
constancia, acaba dando sus frutos, y 
eso ella lo tiene bien claro. 

Su pasión por el balón se remonta a su 
infancia. Con 18 años empezó a jugar a 
fútbol sala con el Club Atlético de Pulpo. 
Un año más tarde fichaba por el Lorca 
Féminas de fútbol 11 y desde entonces no 
ha abandonado el césped. Ha vestido la 
camiseta de clubes españoles como el 
Real Murcia, el CD Tacón, el Real Oviedo 

o El PM Friol; de otros portugueses como 
el FC Famalicao y el Scutorreense;, y esta temporada ha dado el salto a Italia con la Spezia Calcio 
Femminile. 

Tras varios años dedicados al fútbol 11, la Selección Murciana de fútbol playa llamó a su puerta 
para disputar el Campeonato Autonómico. Un deporte que no conocía y que la enamoró desde el 
primer instante. Pronto fichó por el AIS Playas de San Javier y en 2016 debutó con la Selección 
Española. 
Actualmente combina las dos modalidades, intenta aprender otros idiomas y otras culturas, y 
aportar un poquito de su esencia allá donde va. 

¿Cómo recibiste el galardón de los Enzo10 Awards? 
Fue una ilusión muy grande haber recibido este galardón. Significa el trabajo de todo 
estos años. 

¿Quién es Laura Gallego? 
Es una chica que desde pequeñita lleva el gen de competir, de entrenar, de nunca 
parar… Una luchadora en el deporte y en la vida. 
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Los Enzo10 Awards reconocen valores. ¿Qué valores te definen? 

Humildad, trabajo, perseverancia y lucha. 

Esta temporada estás jugando la Serie C italiana con el Spezia Calcio 
Femminile. ¿Cómo estás viviendo la experiencia? ¿Te gustaría repetir? 
La experiencia está siendo nueva ya que es mi primer año en Italia. La verdad es que 
me costó poco adaptarme porque el idioma es bastante parecido. A nivel de 
entrenamientos, todo muy bien, aprendiendo y mejorando día tras día. Estamos en las 
semifinales de la Copa Italia de nuestra serie y en Liga todavía nos queda terminar una 
vuelta. La verdad es que sí que me gustaría repetir. Todo lo que sea conocer y aprender 
otras culturas es algo muy bonito. Me encanta viajar y poder competir en todos los 
lugares posibles. 

¿Cómo llevas el hecho de estar lejos de los tuyos? 
Bueno, es algo que al principio me costaba mucho más que ahora. La verdad es que la 
familia se echa mucho de menos y siempre hace falta tenerla cerca. Menos mal que 
existen las videollamadas, eso ayuda mucho a poder tener contacto visual. 

Durante muchos años has tenido que compaginar el deporte con los estudios 
y el trabajo. Ahora tienes la suerte de poder dedicarte exclusivamente al 
fútbol. ¿Es complicado llegar a ese punto? 
Sí que fue complicado todos estos años atrás. El tener que trabajar o estudiar y después 
dedicarte a hacer tu deporte, y más si juegas en la alta competición, debes meter todas tus 
fuerzas y ganas. Pero como yo digo, es algo que me apasiona y se hace con todo el gusto. 

¿Cómo se consigue el respeto en un mundo tan masculinizado como el del 
fútbol? 
Para mí el respeto se consigue con el trabajo del día a día y, obviamente, con la 
competición. Y a todo esto podemos sumarle títulos o logros personales. 

¿Crees que es cuestión de tiempo que se equipare el deporte femenino con el 
masculino? 
Pienso que se avanzó en muchos aspectos. Obviamente, falta muchísimo para eso, pero 
yo no pierdo la esperanza de que en un futuro podamos conseguir esa igualdad. 

Después de muchas horas dedicadas al fútbol11, la Selección Murciana llama 
a tu puerta y descubres en el fútbol playa un deporte que te apasiona. 
Efectivamente, así sucedió. Después de estar siempre vinculada al fútbol, me llegó esta 
oportunidad de poder entrar en el mundo del fútbol playa. Un deporte que no sabía que 
existía, un deporte que poco a poco me empezó a apasionar, donde empecé desde cero y 
gracias a la dedicación y al empeño pude mejorar con el paso de los años. 

¿Cómo recuerdas el debut con la Selección Española? 
Fue un momento único y especial. Toda deportista sueña con representar a su país y 
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qué mejor que hacerlo en una Eurocopa y siendo campeonas en nuestro primer año de 
existencia con la Selección Española de fútbol playa. 

¿Significó un antes y un después el Campeonato del Mundo conseguido en 
2019? 
Pienso que sí que hubo ese antes y ese después. Hasta que no pasan los años no te vas 
dando cuenta, pero ahora se mira hacia atrás y se ve diferencia. 

Fue un logro que no tengo palabras para explicar lo que se siente, haber estado allá 
compitiendo y luchando cada partido hasta conseguir este gran campeonato. 

Más allá de este gran logro, a lo largo de tu carrera has vivido muchas 
experiencias y has conseguido muchos triunfos. ¿Con cuáles te quedas? 
La verdad es que tengo muchos momentos, tanto con la Selección Española como con la 
Selección Murciana y con el AIS Playas de San Javier. 
Hablando de los más recientes, fue este verano. Pienso que fue un año bastante 
completo a nivel de ganar muchas cosas y de momentos buenos y satisfactorios. Este 
año hemos ganado el triplete con el equipo. Fue duro pero se consiguió. 

Y también me quedo con los logros conseguidos por la Selección, las clasificaciones para 
los II Juegos Mundiales de Arena y para los Juegos Europeos. 

Me emociona mirar atrás y ver todo lo que se vive y lo feliz que me hacen todos esos 
momentos. 

¿Eres de esas jugadoras a las que les gusta sentir la presión para salir a 
ganar? 
Sí, me gusta sentir esa presión de un modo positivo. Es bueno tenerla para salir a ganar 
cada partido. 

¿Es difícil mantenerse en la cima? ¿Cuál es el secreto? 
Sí, es difícil mantenerse en la cima. Requiere de mucho trabajo, de no parar, de insistir 
por lo que una quiere. El secreto pienso que es el poder trabajar un poquito más cada 
año que pasa, eso es lo que ayuda a mantenerse en lo más alto. 

¿Cómo te cuidas? ¿Cuál es tu rutina de entrenamientos? 
Intento cuidarme en todo. Intento comer bien, hacer deporte todos los días que puedo y 
llevar una vida saludable, que es fundamental para mi desarrollo deportivo. 
Mi rutina de entrenamientos es entrenar con el equipo, ir al gimnasio, algunas veces 
salgo a caminar o correr o voy a la playa a hacer algún entrenamiento, y también 
practico pádel cuando tengo un hueco. 

¿Alguna vez has tenido ganas de tirar la toalla? 
Alguna vez pasé por momentos difíciles y sí tuve ganas de tirarla, pero después no lo 
consigo. El deporte es mi vida, mi pasión, y sin eso me faltaría algo. 
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¿Césped o arena? 
Me quedo con la arena, me apasiona mucho más. Entro mucho en contacto con la pelota 
y es un deporte mucho más espectacular. 

¿Algún referente? 
La verdad es que no tengo ningún referente. Me gusta seguir a varios o ver a todos los 
que puedo y aprender un poquito de cada uno de ellos. 

¿Cómo se presenta la nueva temporada en la playa? 
Va a ser una época llena de eventos. Solo espero poder repetir o incluso mejorar lo de 
este año anterior. 

¿Tenemos a Laura Gallego para rato? 
La verdad, es algo que no se. Por ahora me siento bien, con ganas, trabajo bien cada día 
y me siento preparada para todo lo que venga. La edad no es un problema mientras yo 
me cuide. 

¿Cómo te ves de aquí 10 años? 
Me veo retirada como jugadora, pero me encantaría seguir ligada al mundo del fútbol. 
Me encantaría poder formar una familia y tener una vida tranquila y llena de salud. 

En los ratitos que el fútbol y el fútbol playa te dejan libre estás preparando 
unas oposiciones para Guardia Civil. ¿También es otra de tus vocaciones de 
infancia? 
Sí, la verdad es que es algo que me gusta mucho, me encantaría poder formar parte del 
grupo. Llevo desde joven con esa ilusión, pero por un motivo u otro no pude dedicarme 
al 100%. 

¿A qué te gusta dedicar tu tiempo libre? 
Normalmente salgo a pasear, comer fuera, estudiar, hacer otro tipo de actividades 
deportivas, cocinar. 

¿Qué te saca una sonrisa? 
Prácticamente todo me saca una sonrisa. Mis compañeras, mis sobrinos, los momentos 
graciosos que puedo vivir con las personas cercanas… Me considero una persona con la 
sonrisa en la boca siempre. 

¿Algún sueño o reto todavía por cumplir? 
Me gustaría jugar al fútbol playa fuera de España, con algún equipo en otras 
competiciones de ese país. 
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Male Spanish athlete   JOSÉ CINTAS  

Una persona ejemplar. Fiel, leal, cercano, noble y 
sincero. A su vez, un auténtico guerrero 
extremadamente competitivo capaz de seguir en 
todo momento las pautas que se le marcan. 

El jugador que querrías en tu equipo porque 
siempre suma y siempre está dispuesto a darlo 
todo por el grupo. 

‘La Roja’ llamó a su puerta en 2013 y desde 
entonces se convirtió en un incondicional del 
combinado nacional por sus capacidades 
defensivas y su gran carisma. 

Durante muchos años, también ha representado a 
la Selección de Melilla, y a nivel de clubes, ha 
vestido la camiseta de los españoles Melistar y 
Levante y del italiano Pisa. 

Jose Cintas ha trabajado durante toda su 
trayectoria con respeto, humildad y sin levantar la 
voz a nadie y es un claro merecedor de nuestro 
reconocimiento. 

¿Cómo recibiste el galardón de los Enzo10 Awards? 
Con mucho entusiasmo, no me lo esperaba para nada y más después de estar el verano 
parado por las oposiciones. Me ha hecho una gran ilusión recibirlo. 

¿Quién es Jose Cintas? 
Una persona a la que le gusta trabajar mucho para conseguir los objetivos que me 
marco, tanto en lo deportivo como en lo personal, porque creo que es la única manera 
de conseguirlo. Familiar, que da todo lo que puede y tiene por los suyos e intenta ayudar 
en lo que puede. 

Los Enzo10 Awards reconocen valores. ¿Qué valores te definen? 
Como he dicho, trabajador, constante, ayudante, comprometido… y aportar lo máximo 
en lo que pueda. 

En 2013 recibes la llamada del entonces seleccionador español Joaquín 
Alonso. ¿Qué representa para ti ese momento? 
No me lo creía cuando pasó. Me acuerdo de que estaba trabajando en el cuartel cuando 
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me llamó Joaquín, fue una alegría grandísima, un subidón que me motivó muchísimo 
más para seguir entrenando y poder representar a mi país en las mejores condiciones 
posible. 

¿Cuál era tu relación con el fútbol playa antes de esa llamada? 
La típica en esas épocas ya que no era tan profesional como ahora. Los torneos de 
verano para echar un rato con los amigos tras terminar la liga de fútbol 11 y que 
después va a más por lo que engancha este deporte y más aún con la llamada del 
seleccionador. 

¿Y después de la llamada? 
Después de la llamada de la Selección deje el fútbol 11 para poder dedicarle más tiempo 
a la playa y llegar en las mejores condiciones tanto a torneos como a concentraciones y 
poder dar lo que el seleccionador pedía para seguir yendo con la Selección. 

¿Con qué te quedas de la experiencia de representar a tu país alrededor del 
mundo? 
Con todo. Poder representarlo, que es una suerte grandísima, los compañeros y amigos 
que me ha dado el fútbol playa, competir al máximo nivel, lugares que nunca hubiese 
conocido y las experiencias que te da todo, tanto cuando ganas como cuando pierdes. 

Durante todos estos años en el alto nivel has conseguido muchos trofeos con 
el combinado nacional. ¿Cuál es el más especial para ti? 
Aunque no se consiguió ganar, me quedo con el Subcampeonato del Mundo en Tahití 
2013. Era mi primer año en la Selección y fue una experiencia inolvidable. Hicimos un 
grandísimo torneo, el sitio, el ambiente (campos llenos) fue todo muy bien, solo faltó 
ganar la final. 

¿Cómo ha sido compartir banquillo con Llorenç? 
Muy bueno, la verdad. En lo deportivo, tener a uno de los mejores del mundo a tu lado 
siempre ayuda mucho. Y en lo personal, una persona con la que siempre me he llevado 
bien, que aporta mucha alegría al grupo (un poco loco), siempre dispuesto a ayudar a 
los demás. 

Más allá de tu trayectoria con la Selección Española, en 2015 se te presenta la 
oportunidad de jugar en el extranjero también a nivel de clubes. 
Sí, tuve la oportunidad de jugar en Italia y no me lo pensé. Es una de las ligas más 
fuerte en Europa y quise aprovechar la ocasión. Ir a otro país a jugar te da mucho para 
mejorar, aprendes cosas diferentes de su manera de ver el fútbol playa. 

Pero el club que llevas en el corazón es el Melistar… ¿Volverás a vestir su 
camiseta esta temporada? 
Sí, claro, este año vuelvo con Melistar con muchas ganas y más tiempo para hacer las 
cosas mejor. Ya tenemos cerrado casi el equipo con varios fichajes buenos e ir a por 
todas. 
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¿Cómo se presenta el verano? ¿Objetivos? 
A nivel de club, como ya he dicho, con Melistar optar por todos los títulos. Otra cosa es 
que se ganen, pero el objetivo es ese y el de meternos en la Euro Winners Cup de 2024. Y 
ya después trabajar y estar en las mejores condiciones por si el seleccionador en 
cualquier momento quiere contar conmigo. 

¿Volveremos a verte con La Roja? 
Yo voy a entrenar y darlo todo para poder volver, pero eso ya es cosa del seleccionador, 
que es quien decide. 

El calendario llega cargado de eventos importantes este año. 
Sí sí, están todos los torneos importantes este año: Mundial, Clasificatorio del Mundial, 
Juegos Mundiales de Arena, Juegos Olímpicos Europeos… Un año de mucho fútbol 
playa. 

Durante mucho tiempo has compaginado el fútbol playa con la Unidad de 
Artillería de la Comandancia General de Melilla. ¿Te ha servido esa 
formación militar en la arena? 
Sí, a ser más disciplinado y responsable, y a llevar y cumplir una planificación. Todo 
suma. 

Ahora estás inmerso en un proceso de oposiciones. ¿Cuál es tu próximo 
objetivo? 
Estoy con las oposiciones un poco liado, aunque ya me he quitado una parte importante, 
pero queda el último tirón. Primero conseguir este objetivo y ya veré cuando termine. 

Eres un gran ejemplo a seguir para las nuevas generaciones. ¿Qué les 
aconsejarías? 
Que, si de verdad les gusta, trabajen para conseguirlo. Que se diviertan y sean felices 
con lo que hacen y a partir de ahí todo suele llegar. Ahora hay más oportunidades para 
los jóvenes con la Sub 21 y competiciones a nivel de clubes. 

¿Alguna vez has tenido ganas de tirar la toalla? 
Por suerte no, tanto en lo deportivo como en tema de lesiones he tenido suerte y me ha 
ido bien, espero que siga la racha igual. 

¿Cómo te gusta disfrutar de tu tiempo libre? 
Disfrutando con la familia y amigos, haciendo otros tipos de deporte y viajando. 

¿Algún sueño o reto todavía por cumplir? 
Aprobar la oposición. 
Y volver a una lista de la selección y, si ocurre, clasificar y conseguir el Mundial seria lo 
máximo. Si no, desearle a los compañeros la máxima suerte para conseguirlo. 
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Female International athlete   LAUREN LESLIE 
 

Alegre, divertida, siempre con una 

sonrisa en la cara. Una jugadora 

e s t a d o u n i d e n s e c o n u n a l a r g a 

trayectoria en la élite, que posee grandes 

capacidades individuales y colectivas. 

Lauren Leslie emana positivismo y 

contagia su actitud a los que le rodean. 

Dedicada, sacrificada, muy competitiva 

y con ganas constantes de seguir 

creciendo y evolucionando. Ama el 

fútbol playa, es su pasión, y así lo 

demuestra sobre la arena. 

Una pasión por el balón que le viene de 

lejos. De bien chiquitita empezó a jugar 

al fútbol hierba, donde logró una 

trayectoria y un palmarés brillantes. En 

el colegio, vistió la camiseta del SC Blues de California; su etapa en la Escuela Secundaria 

de San Clemente también fue para enmarcar con logros como los tres títulos consecutivos 

de la Liga de la Costa Sur conseguidos con los Tritons o el título a la Mejor Jugadora. 

Ya en su etapa universitaria, recibió una beca por parte del Estado de San Diego y la Point 

Loma Nazarene, donde jugó y obtuvo una Licenciatura en Comunicaciones Comerciales. 

La temporada 2010-2011 disputó la Liga española profesional con el Real Zaragoza. 

Hoy quiere transmitir todos los conocimientos adquiridos en este amplio viaje a las 

nuevas generaciones. Un ejemplo a seguir, tanto humana como deportivamente. 
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¿Cómo recibiste el galardón de los Enzo10 Awards? 
Fue un gran honor para mí recibir el premio. 

¿Quién es Lauren Leslie? 
Soy futbolista y jugadora de fútbol playa. Pero más importante aún, soy alguien que 
quiere hacer crecer el fútbol playa e inspirar a las jóvenes a jugar. Quiero contribuir a 
situar al equipo nacional de fútbol de playa de EE.UU. en el mapa y mantenerlo allí! 
Soy entrenadora y un modelo a seguir. Amo mucho a mi familia y a mis amigos. Me 
encanta viajar y ver el mundo, ayudar a la gente y aprender sobre otras culturas. Amo 
la vida y me encanta crecer y convertirme en una mejor versión de mí misma. 

Los Enzo10 Awards reconocen valores ¿Qué valores te definen? 
Me atengo a la moral y a los valores. Trato de ser amable, honesta y ayudar a los que 
me rodean en todos los ámbitos que puedo. Quiero inspirar y guiar a la juventud, no 
únicamente en el fútbol, sino también a cómo ser mujeres jóvenes fuertes. Tengo suerte 
de disfrutar de un rol de liderazgo porque todo lo que quiero hacer es ayudar.  
Todos somos humanos y estamos todos juntos en esto. Además, he aprendido que nadie 
es perfecto, que todos estamos ofreciendo nuestro mejor esfuerzo y que, por lo tanto, se 
nos debe permitir cometer errores. Quiero tener empatía y comprensión por mí misma 
y por aquellas personas que me han hecho daño. Todos somos humanos y todos 
debemos saber perdonar. 

Tus inicios con el balón vienen de lejos ¿Cómo fueron? 
Me enamoré del fútbol cuando era niña, era mi deporte y me resultó algo natural. Tuve 
la suerte de tener increíbles compañeros de equipo y un gran entrenador durante mi 
infancia y eso ayudó a alimentar todavía más mi pasión. 

Las cosas se pusieron difíciles para mí en la universidad, pero lo complicado es bueno 
porque aprendí muchas lecciones durante todo ese tiempo. Y tuve suficiente la pasión 
suficiente como para no rendirme y seguir adelante. 

A fútbol playa, jugué por primera vez en Canadá con un equipo de México llamado los 
Xolos. No fue un amor a primera vista, pero acabó despertando mi interés. 

Toda una infancia y una adolescencia dedicada al fútbol. ¿Cómo la 
recuerdas? 
Mi infancia jugando fue genial y le debo mucho a mis padres y al entrenador. Todo mi 
agradecimiento para Anne Leslie, Greg Garcia y Tad Bobak. Mis padres nunca me 
presionaron, nunca me hicieron sentir que no era lo suficientemente buena. 
Simplemente me dejaban jugar al fútbol porque me encantaba. El equipo de mi club era 
muy bueno, ganamos muchos campeonatos y éramos uno de los mejores equipos del 
estado y el país. 
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¿Por qué das al salto a la playa? 
Di el salto al fútbol playa por varias razones. La primera, porque me encanta viajar y 
conocer gente nueva, así que lo vi como una oportunidad para hacerlo. 

Más tarde, cuando me di cuenta de que este deporte puede tomarse más en serio y 
conocí lo que hacen los profesionales, yo también quise hacerlo. En realidad, uno de 
estos jugadores fue Llorenc Gómez. Lo vi jugar en Trinidad y Tobago hace años y él me 
inspiró a mejorar. Él siempre parece que se divierte tanto cuando juega! Y transmite 
eso, te recuerda que tienes que disfrutar jugando! 

Me encanta que haya nuevas habilidades para aprender y dominar, es un juego 
increíble, con gente increíble en él. 

Eres un estandarte de la Selección Femenina de Estados Unidos. ¿Qué 
significa para ti representar a tu país? 
Representar a mi país es el mayor honor que puedo recibir. Me siento agradecida cada 
vez que visto el escudo y nunca lo doy por sentado. El equipo es increíble y los 
entrenadores son los mejores que he tenido. Son inteligentes en el juego y se preocupan 
por nosotras como personas, la mejor combinación que podríamos pedir. Tenemos algo 
muy especial con el equipo nacional de playa femenino de EE.UU. 

También has jugado con equipos de otros países como Holanda o España. 
¿Cómo ha sido tu experiencia en el extranjero? 
Las experiencias en el extranjero siempre han sido muy enriquecedoras, desde la gente, 
hasta los equipos y los lugares donde viajo. 

A lo largo de tu carrera deportiva has conseguido muchos trofeos ¿Con cuál 
te quedas? 
Los premios que más significan para mí han sido obtener el MVP en mi último año de 
Secundaria entre todos los equipos de nuestra liga. Luego, ganar el segundo lugar en la 
Nación con el equipo de mi Universidad. Fuimos el segundo mejor equipo de EE.UU. 
para NAIA y eso es un enorme logro. También el premio MVP en El Salvador con la 
Selección en 2022. Y el último pero no menos importante, mi premio Enzo10 Awards 
que significa mucho para mí. 

¿Y alguno que te gustaría conseguir? 
Me gustaría ganar los Juegos Mundiales de Playa con EE.UU., y la Eurocopa con mi 
equipo español Cadizornia. 

¿Cómo se presenta la temporada 2023? ¿Volveremos a verte por aquí? 
La temporada empezó mal para mí con una lesión muy mala, pero ya he vuelto a jugar 
y trato de ser mejor que antes. ¡Jugaré en España, Portugal e Italia este año! 
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Este 2023 es un año de muchos eventos. Imagino que lo esperas con ganas… 
Estoy muy emocionada por todos los eventos que se avecinan, todos son un gran 
aprendizaje y experiencias de gran crecimiento. 

¿Cuál es el secreto para llegar tan lejos? 
Diría que todavía no estoy lo lejos que debería estar. Pero, para mí, el trabajo duro y la 
pasión te llevarán donde quieras ir! Además, rodearme de gente increíble me ayuda, 
porque nos empujamos y nos apoyamos unos a otros. 

¿Es difícil compaginar tu vida deportiva con tu vida familiar y personal? 
Esta es una muy buena pregunta. A veces me cuesta encontrar el equilibrio. Mi pareja 
tiene que ser comprensiva conmigo, como también lo son mi familia y mis amigos. El 
trabajo es muy duro porque yo necesito ganar dinero y el equilibrio no siempre es fácil. 
Me gustaría poder jugar más a fútbol playa y poder vivir de ello! 

¿Y hacerse un hueco en un mundo tan masculinizado? 
Las mujeres son asombrosas, fuertes y poderosas. El mundo debería tener las mismas 
oportunidades para hombres y mujeres. 

Además de jugadora, eres entrenadora, y me consta que te encanta ayudar a 
niñas a construir su camino. ¿Qué es lo que trabajas con ellas? 
Dirijo campamentos de fútbol playa para jóvenes y talleres de rendimiento mental. 
También soy una mentora de jovencitas. He pasado por muchas situaciones como 
jugadora, así que quiero ayudar a otras chicas que son más jóvenes a afrontarlas de la 
mejor manera. Quiero que las niñas sientan que no están solas en lo que están viviendo 
y ayudarlas en su camino. 

Eres un ejemplo a seguir para todas ellas y para las nuevas generaciones. 
¿Qué consejo les darías? 
Que persigan sus sueños y sus pasiones, y que el fracaso y los errores son necesarios en 
su viaje. No eres una persona o un jugador perfecto y ¡no se espera que lo seas! Céntrate 
en dar lo mejor de ti, aprender y crecer y ¡disfruta del viaje! 

¿En qué punto de tu carrera deportiva te encuentras? 
Creo que estoy entre la mitad y el final de mi carrera. Dejé de jugar al fútbol profesional 
sobre hierba a los 24 años y no esperaba volver a ser profesional. 

¿Alguna circunstancia que haya significado un punto de inflexión en tu vida? 
Cuando se anunció el equipo nacional de EE.UU. fue un punto de inflexión importante 
en mi vida. Era algo que deseaba que sucediera. 

¿Qué le gusta hacer a Lauren Leslie en su tiempo libre? 
¡Hago muchas cosas! ¡Soy géminis, si eso responde algo! Me encanta la música y bailar 
y voy a muchos festivales. 
También me encanta la naturaleza, y hago caminatas y campamentos. Pasear a mis 
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gatos, disfrutar del café y viajar con mi pareja. Todavía juego mucho a fútbol sobre 
hierba y amo a mis compañeras. Me encanta entrenar y contribuir en el desarrollo de 
mis jugadoras.  
Estoy obsesionada con mis dos hermanos, así que pasar tiempo con ellos es una de mis 
aficiones favoritas. 

¿Algún sueño o reto todavía por cumplir? 
Tengo el sueño de aportar más al fútbol playa, de ganar más con EE.UU., de seguir 
ayudando a las jóvenes a las que entreno y de formar una familia. 
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Male International athlete   BERNARDO BOTELHO 

Bondadoso y humilde. Una persona 
sana, pura y transparente con un 
talento innato excepcional y unas 
ganas de crecer y evolucionar 
inconmensurables. 

Con tan solo 6 años, Bernardo 
Botelho empezó a jugar en una 
escuelita de fútbol playa y con 18 
comenzó a entrenar con la Selección 
Brasileña. Dos años más tarde, 
disputó su primer campeonato en 
categoría sénior. Con 22, debutó con 
el combinado nacional en un 
amistoso contra Argentina, y su 
estreno en partido oficial fue en la 
Copa América 2022. 

En su país, ha vestido la camiseta del 
Botafogo, el Vasco, el Fluminense, el 
Anchieta y el América; y a nivel 
internacional, ha jugado en las filas 
de un total de veinte equipos de 

Italia, Portugal, Suiza, Japón, Uruguay, Polonia, Paraguay, Alemania, Kuwait, Ucrania y 
Letonia. Con todos estos clubes acumula una larga lista de títulos en su palmarés, tanto 
colectivos como individuales. 

Además de futbolista, es Licenciado en Educación Física. 

Un claro ejemplo de atleta profesional que ha viajado por todo el mundo, que ha jugado 
en los mejores clubes del mundo y que acumula infinidad de logros. 

Un jugador y una persona que representa los valores por encima de todo. Un gran 
referente y un gran maestro para las nuevas generaciones. 

¿Cómo recibiste el galardón de los Enzo10 Awards? 
Muy contento porque Llorenç es una de las personas que mejor conoce el beach soccer y 
sus detalles. Consigue ver cosas que a veces los ojos de algunos otros no consiguen ver. 
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Siendo así, recibí este galardón con mucho orgullo y felicidad por el reconocimiento que 
supone. 

¿Quién es Bernardo Botelho? 
Hijo de Angélica y Álvaro, soy un carioca de Ipanema, hincha del Botafogo, que crecí 
enamorado del fútbol y jugando al fútbol playa. Gracias a mis padres, que 
lamentablemente ya no están, y a mi abuela Elza, pude crecer en un ambiente amoroso 
con mi hermano Marcelo, estudiar en buenas escuelas y disponer de toda la base 
necesaria para convertirme en quien soy hoy. Una persona a la que gusta estudiar y 
aprender sobre diferentes culturas e idiomas para saber respetar a todo el mundo. 
También tengo una media hermana, Anna Carla, por parte de mi papá. 

Los Enzo10 Awards reconocen valores. ¿Qué valores te definen? 
Conocer y respetar las diferencias. También soy una persona altruista. Son algunos de 
los valores que aprendí con mis padres y que llevo conmigo para toda la vida. 

Y a las personas que te rodean, ¿qué valores les pides? 
Les pido el respeto, por todo y todos, y que traten a los demás como les gustaría ser 
tratados. 

Queda muy poco para acabar el año. ¿Cómo valoras la temporada? 
Ha sido una temporada en la que he podido aprender mucho y crecer en diferentes 
equipos de todo el mundo. He jugado por diferentes clubes y cada uno de ellos tenía una 
circunstancia particular y el hecho de adaptarme a cada una de estas situaciones me 
hace crecer y mejorar, aunque sepa que ya no soy un niño.  
En cuanto a resultados colectivos, podríamos haberlo hecho mejor en Brasil con el 
Botafogo y en Italia con la Sambenedettese. En Uruguay y Japón resultamos 
campeones con el Malvin y el Tokyo Verdy. Con la Lazio en Costa Rica perdimos en la 
final contra un equipo fuerte de El Salvador y con Riga de Letonia logramos un segundo 
lugar histórico en la World Winners Cup, en Alghero. 

Imagino que ya pensando en la siguiente… ¿Dónde veremos a Bernardo 
Botelho en 2024? 
Todavía es pronto porque en el fútbol playa todo cambia muy rápido. Pero como 
siempre he hecho a lo largo de mi carrera, doy prioridad a los equipos en los que jugué 
la última temporada. 

Desde bien pequeño practicas esta modalidad. ¿Qué tiene Brasil que no 
tienen el resto de los países? 
Brasil tiene un clima que nos posibilita estar siempre en la playa, incluso en invierno. 
Entonces, los nacidos cerca de las playas están acostumbrados a pisar la arena, a 
correr y a jugar en la playa desde muy pequeños. Esto, sumado al amor que los 
brasileños tienen por el fútbol, da como resultado grandes jugadores de beach soccer. 
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¿Cómo recuerdas tu infancia? 
Tuve una infancia muy buena, pero no tan fácil como muchos piensan. 
Lamentablemente, mi papá sufría problemas psiquiátricos y era alcohólico y por eso él 
y mi mamá se separaron cuando yo era muy pequeño. Pero a pesar de todos sus 
problemas, mi padre mi dio todo el amor que podía. Mi mamá siempre trabajó mucho 
para podernos dar, a mí y a mi hermano, lo mejor que podía. Mi recuerdo es el de estar 
jugando siempre al fútbol con los amigos, por las calles y en la playa. Desde los 6 años 
estuve en una escuelita de beach soccer. Íbamos mucho a Jaconé con la familia de mi 
mamá donde quedábamos con todos los tíos y primos. Y también estaba loco por el 
Botafogo y o bien iba al estadio con mi mamá o miraba los partidos en la TV con mi 
padre. También iba siempre a la playa a ver a la Selección Brasileña de Beach Soccer. 

Toda una vida dedicada al fútbol playa. ¿Con qué te quedas de todo este 
tiempo? 
El beach soccer me ha dado mucho. Me ha dado la oportunidad de conocer muchos 
países, de hacer grandes amigos por todo el mundo, de hablar otros idiomas, de crecer 
culturalmente y como hombre y la posibilidad de tener como trabajo principal lo que 
más amo. 

¿Te han preocupado los títulos y los resultados? 
Ser un jugador de alto nivel te obliga a lograr grandes éxitos, que a veces no son 
solamente títulos. Los títulos son la consecuencia natural de los grandes jugadores y los 
grandes equipos. Lo más importante es dejar un legado allá donde vayas. Una de las 
cosas que más me encantan es que un jugador joven me llame para explicarme que ha 
sido seleccionado por primera vez en su selección nacional y que yo he sido parte 
importante de ese logro. Y ya ha pasado en Argentina, Italia, Portugal, Brasil, Suiza… 
Eso demuestra que les transmití algo importante. 

¿Cuál es la clave del éxito? 
La clave es aprender constantemente, entrenar mucho, intentar siempre hacer un 
poquito más y evolucionar siempre. Y, además, tal vez lo más importante sea saber 
adaptarse a diferentes equipos, compañeros y entrenadores. No son ellos los que tienen 
que adaptarse a nosotros, somos nosotros los que tenemos que poner lo mejor para 
ayudarlos y adaptarnos de acuerdo con lo que nos ofrecen. 

Has tenido que pasar muchas temporadas lejos de los tuyos. ¿Es fácil 
compaginar tu vida profesional con tu vida personal y familiar? 
Eso seguramente es lo más difícil. Desde hace muchos años paso mucho tiempo lejos de 
casa y de los míos y extraño mucho quedarme más tiempo con mi familia y mis amigos. 
No es fácil, pero fue el trabajo que elegí y todo tiene sus pros y sus contras. 

¿Alguna circunstancia que haya significado un punto de inflexión en tu vida? 
Cuando perdí a mi mamá en 2022. Cuando eso te pasa, te cambia toda la vida, todos los 
planes… 
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Llorenç ha sido para ti rival y compañero. ¿Qué dirías de él? 
Llorenç es seguramente una leyenda del beach soccer. Pero por encima del jugador, 
tiene una persona que es todavía mejor. Como tal, es un amigo que enseña a todos los 
que están a su alrededor a cómo vivir con alegría y simplicidad. Está siempre 
estudiando, enseñando y aprendiendo cosas nuevas. Como jugador es seguramente uno 
de los jugadores más talentosos que yo he visto jugar y de la historia de este deporte. La 
calidad y la inteligencia lo hacían ser un jugador fantástico que podría jugar en 
cualquier posición. Como rival, era lindo jugar contra él porque cuando juegas con los 
fenómenos los partidos son aún más bonitos de jugar. 

¿Algún ídolo? 
Ronaldo, el fenómeno, R9. En el beach soccer es difícil elegir a uno solo, así que te digo a 
algunos que me hicieron crecer como jugador cuando era joven como Juninho 5, Alan 
Cavalcanti y Betinho y algunos que me hicieron enamorarme del fútbol playa como 
Benjamin, Jorginho, Junior Negão y Madjer. 

¿El eterno rival? 
Mi eterno rival soy yo. Porque todos los días intento ser mejor que el Bernardo de ayer, 
sea dentro o fuera del campo. 

Eres una inspiración para muchos jóvenes. ¿Qué les dirías a las nuevas 
generaciones? 
Les digo “Trust The Process”. No tienen que pensar que son los mejores. Tienen que ser 
humildes y tener ganas de aprender cosas nuevas. Además, necesitan tener paciencia. 
Muchas veces los jóvenes quieren las cosas ya, en este preciso momento, y no son 
capaces de esperar. Pero esa espera no significa solo esperar, significa esperar 
entrenando, mirando, aprendiendo, cometiendo errores y evolucionando. 

¿Hasta cuándo veremos a Bernardo Botelho sobre la arena? 
No hago planes para dejar de jugar. Creo que solo será cuando sienta que no consigo 
jugar en el alto nivel o que pierdo las ganas de hacerlo. 

Además de futbolista, eres Licenciado en Educación Física. ¿Ejerces como 
tal? 
No. Antes sí porque viajaba menos y podía trabajar en Brasil. Pero ahora son muchos 
viajes y mucho tiempo fuera, entonces no consigo trabajar en el ámbito de la educación 
física. 

¿Qué te gusta hacer en tu tiempo libre? 
Me gusta aprender sobre temas que me interesan, ir a la playa, quedarme con los 
amigos y la familia, jugar a altinha -un juego tradicional en las playas de Río de 
Janeiro-, viajar, ver fútbol, ver los partidos del Botafogo en el estadio, leer, jugar a la 
PlayStation -aunque hace ya tiempo que no lo consigo-, comer açaí, tomar café, 
escuchar Linkin Park… 
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Último libro que has leído. 
Factfulness, de Hans Rosling. Es un libro que nos muestra con hechos que el mundo, a 
pesar de todo, está siempre mejorando. 

¿Algún sueño o reto todavía por cumplir? 
Esa respuesta la aprendí con un gran amigo del beach soccer, la leyenda uruguaya 
Pampero. Mi sueño es tener salud porque con salud puedo ir detrás de todos mis retos. 

Mi objetivo deportivo es jugar una Copa del Mundo de fútbol playa y personalmente 
sueño con tener un hijo o hija, o uno de cada (sonríe). 
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Social female referrer   LA VECINA RUBIA 

Uno de los personajes más influyentes de 
Internet en España. Un perfil de referencia 
que nos acerca anécdotas que a todos nos 
resultan familiares y que consiguen sacarnos 
una sonrisa. Seguramente esa es la clave de 
su éxito. Eso y el personaje tras el que se 
esconde, La Vecina Rubia. 

Ingenio limpio, irónico, educativo y 
responsable que, desde el más absoluto 
anonimato, ejerce una positiva influencia 
entre sus seguidores. Un toque de realidad en 
c lave de humor que ha conseguido 
humanizar las redes sociales y que ha logrado 
dar visibilidad a un largo listado de causas 
solidarias y sociales. 

Autora de las novelas ‘La cuenta atrás para el 
verano’, ‘Contando Atardeceres’ y ‘La chica 
del verano’. 

Ordenada, concisa e implicada, apasionada 
por la ortografía, férrea defensora de la mujer 
y de la amistad y gran observadora de las 
relaciones sociales. 

¿Cómo recibiste el galardón de los Enzo10 Awards? 
Con mucha ilusión y agradecimiento. Ser elegida referente social femenino es un gran 
reconocimiento, así como una gran responsabilidad. Reitero mi agradecimiento por 
tenerme en cuenta en unos premios que realzan la contribución de personas relevantes 
en distintos ámbitos de la sociedad. 

Siempre nos gusta abrir estas entrevistas preguntando quién es la persona 
con la que hablamos. En tu caso, y sin ánimo de descubrir tu identidad, 
¿quién es La Vecina Rubia? 
Me gusta resumirlo con una frase que a priori puede sonar como una incongruencia: La 
Vecina Rubia es la escritora anónima más conocida de las redes sociales. Soy una mujer 
como cualquier otra, con la peculiaridad de que más de cinco millones de personas leen 
lo que escribo cada día. 
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¿Por qué La Vecina Rubia? 
En mi nueva novela ‘La chica del verano’ hablo de los inicios de mi alter ego, donde 
podremos saber mucho más. También hablé de la elección de este pseudónimo en 
Contando atardeceres. Prefiero no hacer destripes por aquí de los libros para que todas 
las lectoras puedan disfrutarlo por igual. 

Los Enzo10 Awards reconocen valores. ¿Qué valores te definen? 
Me gusta creer que soy honesta con lo que hago y transmito tanto en las redes sociales 
como en todos mis proyectos. También la responsabilidad con la que intento afrontar 
todos los temas de los que hablo, así como la humildad cuando me equivoco al hacerlo. 

¿Cuándo te diste cuenta de que te habías convertido en una influencer? 
Me gusta pensar que no solo yo soy influencer porque mi perfil da voz a muchísimas 
personas, en todo caso seríamos millones de influencers, algo que sí me parece más 
acertado. He querido siempre mantenerme anónima en este sentido, simplemente 
intento hacer las cosas lo mejor posible en todo aquello que emprendo, intentando que 
mi contenido aporte, dentro de lo que soy yo como persona, algo enriquecedor, ya sea 
en materia educativa, solidaria o puramente de entretenimiento. Intento aprovechar 
este altavoz, ese “status” de influencer para tener un retorno positivo en redes sociales 
de forma que todas nos sintamos orgullosas con lo que conseguimos y sobre todo crear 
una comunidad sana. 

Consigues que la gente sienta tus historias como propias. ¿Cómo se consigue 
eso? 
Quiero pensar que en mis novelas trabajo con conceptos generales tan importantes y 
reconocibles en la vida cotidiana, y a veces tan olvidados, que todas las personas los 
identifican claramente, y no solo con un momento actual de sus vidas, sino con alguno 
en concreto del pasado, lo cual hace esa experiencia de auto-ficción de mis novelas 
mucho más agradable. Acabas con la sensación de no querer soltar a los personajes por 
ser parte de ti o por ser tú parte del grupo. 

Muchos de tus seguidores destacan de ti un optimismo que contagia. ¿Pesa 
esa responsabilidad? 
Saber que todo lo que escribo en redes sociales puede ser leído por más de cinco millones 
de personas cada día es una gran responsabilidad en todos los sentidos. 

¿Cómo gestionas un mal día? 
Como cualquier persona, supongo. Intentando revertirlo o buscando entresacar las 
partes positivas del día, que no siempre son fáciles de percibir. 

¿Cómo llevas a los detractores? 
No me importan las malas opiniones, de hecho creo que son importantes para no perder 
nunca la perspectiva. 
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¿Te marcas alguna línea roja? 
Muchas, por supuesto. Por resaltar alguna, intento no hablar de lo que no sé. Mi línea 
roja es no lanzarme a hablar de algo sin saber. Por supuesto, me equivoco, como 
cualquier ser humano, pero procuro ser muy responsable con mi gran altavoz. 

¿Renuncias a algo? 
Por ejemplo, con el anonimato renuncio a hacer firmas de libros como otros autores, 
pero por otro lado tengo la gran suerte de tener el contacto diario con cada una de las 
personas que me leen y eso es maravilloso. 

Las causas solidarias y sociales son tus preferidas. 
A lo largo de todos estos años hemos logrado grandes cosas juntas: desde recaudar 
miles de euros para campañas de investigación contra el cáncer hasta conseguir el 
dinero necesario para instalar el aire acondicionado en una residencia para mayores 
en peligro de exclusión social, pasando por recaudar los fondos necesarios para poder 
enviar 150.000 kits de vacunas a países en desarrollo o poner en valor la labor de 
centenares de protectoras de animales. En definitiva, infinidad de proyectos sociales y 
solidarios en los que hemos participado. 

¿Complicado pasar de los 2200 caracteres de Instagram a los miles y miles 
de una novela? 
Escribir una novela es algo que da mucho respeto y solo cuando estuve segura de que 
tenía algo sólido que contar me atreví a salir de la zona de confort que dan los 2200 
caracteres de Instagram. Ha sido un proceso largo, bonito y a veces duro, ya que 
llevaba varios años con esa necesidad de contar una historia que, desde pequeña, siendo 
lectora empedernida, me ha acompañado. Mientras estaba inmersa en el proceso, he 
disfrutado como una niña con zapatos nuevos; he reído, me he emocionado y he llorado 
a partes iguales, y esto es justo lo que me gustaría transmitir a todos los lectores. 
Conseguir reproducir cada una de las emociones y transmitirlas de manera íntegra y 
limpia. Sin aditivos narrativos. Tan sencillas o complejas como son cada una de ellas, 
siendo lo más auténticas y reales posibles. 

¿Significó para ti un antes y un después ‘La cuenta atrás para el verano’? 
Significó el salto al mundo editorial y los cimientos de una carrera como escritora. De 
momento, con solo dos libros en el mercado he conseguido llegar a más de medio millón 
de lectoras. Sin duda, esta saga es un antes y un después. 

‘Contando Atardeceres’ es el título de tu segunda novela. ¿Crees que la vida 
va de contar? 
‘La cuenta atrás para el verano’ suponía ese camino enrevesado que es el paso de la 
adolescencia hasta la madurez. Todo era un continuo «cuando cumplas los veinte», 
«cuando apruebes todas las asignaturas», «cuando encuentres trabajo»… Todos esos 
tiempos que te va marcando la vida hasta que llegas a los treinta y empiezas a tomar el 
control. Los atardeceres son un símbolo de haber llegado a esa madurez, al ocaso del 
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día y, como tal, la historia de ‘Contando atardeceres’ se muestra mucho más pausada, 
áspera por momentos y profunda. Abundan las risas, por supuesto, por encima del 
todo, y el amor y la amistad continúan, pero con un ritmo diferente, ni mejor ni peor, 
diferente. Dejando de contar el tiempo que queda hasta el verano, el momento más feliz 
para una niña, y pasar a contar atardeceres, un acto en sí mismo mucho más maduro y 
reflexivo. 

¿Esperabas convertirte en un fenómeno editorial de éxito? 
Cuando escribes siempre tienes la ilusión de que alguien lo lea. El fin último de escribir 
una novela es ese. Solo con pensar que tanta gente me ha regalado su tiempo leyéndola 
siento que ya de por sí se ha creado una relación que nos une y de la que estaré 
eternamente agradecida. El tiempo es lo más preciado que tenemos y que tantas 
personas inviertan el suyo en mi novela es un privilegio. 

Tenemos nueva novela. 
Sí, justo acaba de publicarse mi tercera novela, ‘La chica del verano’, que supone el 
cierre de la saga Verano. La más madura de las tres novelas hasta la fecha. Tras el 
cierre de esta saga, seguiré escribiendo con mucha ilusión. 

¿Te has imaginado alguna vez ver tus historias en la gran pantalla? 
Es un gran sueño. De hecho, hace unos meses ya contamos que la productora Plano a 
plano adaptará a serie la novela ‘La cuenta atrás para el verano’. 

¿Qué eres primero, escritora o influencer? ¿Son compatibles? 
Que una mujer pueda ser escritora e influencer, o influencer y escritora —no creo que 
alternar los factores aquí altere el producto—, sigue siendo una batalla de la que 
afortunadamente intento salir airosa. Las novelas pueden tener mucho de la primera 
(escritora) y algo de la segunda (influencer), pero no son incompatibles. La historia de 
una escritora influencer es compatible con la que hay detrás de una buena novela. 

En un mundo como el que vivimos, ¿cómo consigues mantener en secreto tu 
intimidad? 
Mi anonimato es algo reconocido, respetado y valorado desde hace muchos años. Desde 
mi punto de vista, creo que es absolutamente necesario guardar una parcela de 
intimidad en este mundo de constante exposición en redes sociales. Siempre he sostenido 
que no es necesario mostrar un rostro o tu día a día para llegar al corazón de las 
personas y todo el mundo respeta esa decisión, algo que agradezco con mucho cariño. 

¿Te has encontrado con alguna barrera por el simple hecho de ser mujer? 
En la literatura que escribo, se suele considerar que las mujeres escribimos “género 
menor”. En ese sentido sí me he sentido denostada, al igual que les ocurre, por 
desgracia, a otras compañeras. 
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¿Alguna situación o circunstancia que haya significado un punto de inflexión 
en tu vida? 
Supongo que lo primero que se me viene a la cabeza cuando me preguntan por una 
situación que cambió mi vida, mi forma de ver las cosas, fue la muerte de mi padre. 

Nos gusta acabar nuestras entrevistas preguntando sobre algún sueño que te 
queda por cumplir. 
No puedo pensar en sueños futuros cuando todavía estoy disfrutando plenamente de un 
sueño presente: la publicación de mi tercera novela. 
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Social commitment   SAVE THE CHILDREN 
 

S a v e t h e C h i l d r e n e s u n a 
organización sin ánimo de lucro en 
defensa de la infancia. Su objetivo 
fundamental es el amparo activo 
de los intereses de los niños y las 
niñas y, particularmente, de los 
más vulnerables y desfavorecidos. 

Cuenta con más de 100 años de 
historia y está presente en más de 
115 países de todo el mundo en los 
q u e d e s a r r o l l a p r o g r a m a s 
relacionados con la salud infantil, 
la nutrición, la atención en 
emergencias, la violencia, la 
c a l i d a d e d u c a t i v a , l a 
gobernabilidad en derechos de la 
niñez, la trata o la explotación 
laboral infantil, entre otros. 

En España, empezó a trabajar hace 
más de 30 años y hoy atiende 

diariamente a más de 5.000 niños, niñas y sus familias a través de programas que buscan 
romper el círculo de transmisión de la pobreza de padres a hijos a través de la educación 
para lograr que todos los niños y niñas, cada día, alcancen su máximo potencial. 

Hablamos con Celia Zafra, responsable de Comunicación de Save the Children. 

Celia Zafra, responsable de Comunicación de Save the Children 

¿Cómo recibió el galardón de los Enzo10 Awards? 
Con mucha ilusión, llevamos más de cien años trabajando por los derechos de la 
infancia y la adolescencia en todo el mundo y, con ello, teniendo que vivir situaciones de 
extremada dureza. Reconocimientos como el Enzo10 nos ayudan a sentir ese aliento tan 
necesario para seguir trabajando, para no rendirnos. 

¿Quién es y qué pretende la organización Save the Children? 
Save the Children es la organización independiente líder en la defensa de los derechos de 
la infancia en todo el mundo. Trabaja en más de 115 países salvando vidas, 
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proporcionando seguridad y protección a los niños y las niñas y defendiendo sus 
derechos en el marco de la Convención sobre los Derechos del Niño de Naciones Unidas. 
En España trabajamos desde hace más de 30 años buscando mejoras a largo plazo en la 
situación de la infancia y atendiendo a los niños y niñas más vulnerables, como aquellos 
que viven en la pobreza o la exclusión social o sufren violencia. 

Los Enzo10 Awards reconocen valores. ¿Qué valores le definen? 
Tengo un profundo anhelo de justicia. Las injusticias me hieren profundamente. 
También la mofa y el escarnio hacia los más débiles se me hacen insoportables. Me 
siento además definida por un sentido profundo de la comunidad, en el sentido de que 
más vale llegar tarde y juntos que solos y a tiempo. Aunque no lo parezca, el mundo 
avanza mucho más gracias a la cooperación que a la competición. 

A nivel legislativo, ¿son suficientes los reglamentos vigentes en materia de 
protección a la infancia? 
Durante los últimos años, se ha avanzado mucho, especialmente en nuestro país. La 
aprobación de la Ley Orgánica de Protección Integral a la Infancia y la Adolescencia 
frente a la Violencia (LOPIVI) en la primavera del 2021 fue un hito; una ley pionera a 
nivel mundial en cuya tramitación nos volcamos. Sin embargo, todavía queda mucho 
por hacer: queda que se desarrollen partes claves de la misma, como la especialización 
de juzgados. 

Por otra parte, la infancia migrante y refugiada sigue viviendo situaciones límite; es 
urgente la aprobación de un pacto europeo que garantice su protección. Y las cifras de 
pobreza infantil son escalofriantes, las más altas de la UE, sólo por detrás de Rumanía. 
Abordarlo ha de ser una prioridad de toda la clase política. 

¿Existe consenso a nivel político? 
Existe un reconocimiento sobre la gravedad de la situación, pero donde hay más debate 
es en cómo abordar las soluciones para efectivamente reducir esas vergonzosas cifras. 
Nuestro trabajo pasa por persuadir, por convencer a todos los partidos de que los 
derechos y las necesidades de la infancia deben ser prioritarias y que su solución pasa 
por un acuerdo entre todas las partes. Esta debe ser una causa común, una causa de 
Estado. 

Es evidente también la importancia que tiene la transformación social y la 
concienciación ciudadana en la lucha contra estas desigualdades. ¿Qué podemos hacer 
cada uno de nosotros al respecto? 
En España hay más de ocho millones de personas que aún no tienen derecho a voto, 
pero a los que no podemos ignorar: son los niños, niñas y adolescentes. Por eso, desde 
Save the Children hacemos todo lo posible para que no se olviden las necesidades de 
quienes no votan, pero sufren los efectos de las políticas que adoptan los gobiernos. 
Como sociedad, tenemos la responsabilidad de que cuando votamos, lo hagamos 
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pensando también en las necesidades de la infancia y la adolescencia para 
garantizarles la igualdad de oportunidades y blindar sus derechos. 

Pero no sólo es importante tener presente a la infancia en momentos tan concretos 
como los periodos electorales, en el día a día es fundamental poner a los niños y a las 
niñas en el centro de nuestras preocupaciones, por eso lanzamos continuamente 
campañas de comunicación e incidencia política y pedimos el apoyo activo de la 
ciudadanía. 

¿Y el sector público y privado? 
En Save the Children tenemos gran experiencia colaborando con ambos sectores. Somos 
conscientes de que de forma aislada no conseguiremos los cambios que perseguimos, 
por eso apostamos siempre por un enfoque de alianzas, tanto con el sector público como 
con el privado. Cada administración o empresa ha de ser consciente de su poder 
transformador porque, grande o pequeño, puede llegar a ser fundamental para 
cambiar, e incluso salvar, la vida de niños y niñas. 

¿Cuáles son los principales indicadores de riesgo y cómo podemos actuar 
ante ellos? 
Uno de cada seis niños y niñas en el mundo crece en un lugar en guerra, es decir, casi 
450 millones. Muchos viven en alguna de las peores zonas de conflicto en el mundo 
ahora mismo: Afganistán, Etiopía, Yemen, Ucrania o Sudán. Están expuestos a los 
peores horrores, y cargarán con las consecuencias toda la vida. 

Son nuestra prioridad, dado que sufren la violencia, la pobreza, la falta de acceso a la 
educación y el desplazamiento forzado en grados superlativos. Abordamos todas esas 
esferas para reducir al máximo los riesgos para su vida. 

El coronavirus tuvo un impacto devastador en la infancia y la adolescencia. 
¿Qué medidas se tomaron para superar el impacto negativo de la pandemia? 

Estábamos acostumbrados a responder a emergencias derivadas de conflictos o de 
catástrofes naturales, pero la del coronavirus fue la primera que nos afectó también en 
Europa. Fue todo un reto que nos llevó, en el caso español, a poner en marcha la 
campaña “A tu lado”. Toda la organización se volcó en dar respuesta a las necesidades 
económicas y educativas de las familias más vulnerables. Para ello, pusimos a 
disposición de familias en riesgo de exclusión social dinero en efectivo para bienes de 
primera necesidad, y distribuimos dispositivos informáticos para que los niños y niñas 
pudieran continuar con su aprendizaje de forma online, entre otras acciones. 

¿Nos hemos recuperado ya de esta situación generada por la emergencia 
sanitaria? 
Los efectos son duraderos y afectan de manera muy dispar a cada país. En cuanto a la 
educación, los países más empobrecidos se han visto especialmente golpeados y la 
vuelta a las clases se ha retrasado en numerosos lugares. El impacto de esa pérdida es 
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incalculable y la vuelta a la normalidad para millones de niños y niñas quizá ya no 
pueda darse. Además, la suma de las “3 C”, Covid, cambio climático y conflictos, están 
perturbando la educación de 222 millones de niños, niñas y adolescentes en edad 
escolar en todo el mundo. Esa misma combinación ha hecho aumentar drásticamente 
las cifras de pobreza y de hambre globalmente. 

La segregación en las aulas y la infancia migrante y refugiada es otro de los 
grandes problemas actuales. ¿Cuál es el desafío de país que tenemos en estos 
ámbitos? 
La segregación escolar socioeconómica es uno de los principales problemas del sistema 
educativo español. Se produce cuando hay una distribución desigual en centros 
escolares de los niños y niñas que pertenecen a las familias con menos recursos. Esto 
puede provocar una alta concentración de alumnado vulnerable en determinados 
centros. Un sistema educativo que segrega, o no inclusivo, limita las posibilidades de 
desarrollo de la infancia, sobre todo de la más vulnerable. Aquellos países que tienen 
mejores sistemas educativos son aquellos que apuestan no solo por la calidad y la 
excelencia educativa, sino por la equidad. En España el índice de segregación ha 
aumentado en los últimos 10 años. Esto ha provocado el incremento de las llamadas 
“escuelas gueto” donde se concentra un número elevado de alumnado que vive en 
situación socioeconómica desfavorable. 

¿Y en el de la violencia contra la infancia? 
El abuso sexual o el acoso escolar y el ciberacoso son solo algunas de las principales 
manifestaciones de violencia hacia la infancia. Es urgente proteger a los niños y niñas a 
través de la  prevención y la sensibilización e instaurar mecanismos de denuncia y 
medidas centradas en reparar los daños ocasionados. En la adolescencia también se 
dan cada vez más casos de violencia de género. El machismo, la falta de una educación 
afectivo-sexual desde edades tempranas o el consumo precoz de pornografía -que 
provoca una imagen distorsionada de las relaciones sexuales- son algunos de los retos a 
abordar con urgencia. En general, pedimos el desarrollo urgente de las medidas que 
contempla la LOPIVI. Una ley tan potente como esta no puede quedarse en un cajón; así 
no protegerá de manera efectiva a los niños y niñas frente a la violencia. 

A nivel internacional, Save the Children trabaja en proyectos de cooperación 
al desarrollo y de ayuda humanitaria. En el caso de los niños y niñas que 
nacen en circunstancias de conflicto armado, ¿cuál es vuestro papel? 
Salvar el mayor número de vidas que sea posible, así de duro, pero así de real. Cuando 
se produce una emergencia, los niños y las niñas son el colectivo más vulnerable, por 
eso somos siempre los primeros en llegar y los últimos en marcharnos. Además, con 
nuestros programas conseguimos cambios duraderos en la vida de millones de niños y 
niñas, incluso en aquellos a los que cuesta más llegar. En 2022, los programas 
internacionales de Save the Children mejoraron directamente la vida de más de 87 
millones de personas, de los que 48,8 millones fueron niños y niñas. La zona del mundo 

39

https://llorencgomez.com


DICIEMBRE 2023 WWW.LLORENCGOMEZ.COM

donde más impacto tuvimos fue Asia (con más de 32,4 millones de personas 
alcanzadas), seguida de África del Este y del Sur (24,4 millones de personas) y África 
Central y del Oeste (16,7 millones). 

Sobrecoge pensar en los millones de niños y niñas que viven en una situación 
de pobreza severa y que les espera un futuro incierto. ¿Cómo romper este 
círculo hereditario? 
Mucha gente piensa que la pobreza es algo inevitable, que siempre existirán millones de 
personas que vivan en esa situación. Pero no es cierto. No podemos asumir como 
normales estas situaciones, y desde Save the Children no lo hacemos. 

Nuestra ayuda en emergencias salva vidas, pero las causas estructurales de la pobreza 
han de ser abordadas con políticas públicas. Nuestro trabajo de incidencia social y 
política va en esa dirección. 

¿Sigue invisibilizada la pobreza infantil? 
Sin duda, a pesar de que ninguno tendríamos que ir muy lejos para verla, pero vivimos 
mejor ignorándola. 

Según los últimos datos disponibles, referidos a 2022, un 27,8% de los menores de 18 
años en España está en situación de pobreza, 1,1 puntos porcentuales por debajo de 
2021, cuando se situó en el 28,9%. En total, el número de niños y niñas en situación de 
pobreza en 2022 se elevó a más de 2.253.124. Y, además, la pobreza infantil sigue 
superando a la pobreza general. Son datos, están ahí, y nuestro trabajo está en 
visibilizarlo para cambiarlo, sólo así podrá atajarse el problema. 

¿Cuáles son los principales proyectos en los que están trabajando en 
España? 
En España trabajamos desde hace más de 30 años con programas de atención a la 
infancia más vulnerable. Proporcionamos una atención integral a los niños, niñas y sus 
familias para que la situación económica o de exclusión social en la que viven no les 
impida disfrutar plenamente de sus derechos. 21.874 niños y niñas que sufrieron alguna 
de estas dificultades fueron apoyados por Save the  
Children en 2022. 

Actualmente contamos con cinco espacios propios (Barakaldo, Illescas, Leganés, 
Madrid y Sevilla) diseñados para desarrollar programas innovadores para la infancia 
más desfavorecida. Todos acogen proyectos y actividades englobadas dentro de las 
diferentes áreas temáticas de la organización: educación, protección frente a la 
violencia y pobreza infantil. Nuestro trabajo directo se centra en Andalucía, Catalunya, 
Castilla-La Mancha, Comunidad de Madrid, Comunitat Valenciana, Euskadi, Canarias 
y en la ciudad de Melilla. 

La evolución de la sociedad es constante. ¿Cuáles son los nuevos retos de 
futuro inmediato a los que deberemos hacer frente? 
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El cambio climático y los conflictos armados siguen siendo los principales retos a nivel 
global para la infancia. Provocan millones de víctimas cada año, acabando con la vida 
o hiriendo a niños y niñas. A su vez, originan desplazamientos forzados, en los que, a su 
vez, se producen graves violaciones de derechos. Y de fondo, la pobreza y el hambre, con 
cifras que no se veían desde los años 80: 45 millones de niños y niñas menores de cinco 
años sufren desnutrición aguda. Atajar el impacto en la infancia y la adolescencia de 
esas amenazas sigue siendo nuestra razón de ser. 

¿Considera que sería interesante dar más voz e influencia a los más 
pequeños para hacer valer sus derechos? 
En la Convención sobre los Derechos del Niño, la participación infantil es un derecho y 
uno de los cuatro principios fundamentales. Sin embargo, es común que esto se olvide, 
incluso –y aquí una autocrítica– en el trabajo tradicional que organizaciones en 
defensa de la infancia venimos haciendo. Sin embargo, llevamos años impulsando que 
la voz de niños, niñas y adolescentes se escuche en todas las esferas de su vida; se 
escuche y se tenga en cuenta porque tienen derecho a decidir en lo que les afecte, a estar 
informados, a recibir una respuesta razonada cuando sus propuestas no puedan tener 
cabida… Sus puntos de vista tienen un valor que las personas adultas no podemos 
permitirnos despreciar. 

Nos gusta acabar nuestras entrevistas preguntando por algún sueño o reto 
todavía por cumplir. 
Queremos seguir creciendo para poder ayudar al mayor número de niños y niñas 
posible. No llegamos a todos los lugares donde nos gustaría estar, pero no siempre 
tenemos los recursos suficientes para ello. Por ejemplo, no hemos podido ayudar 
directamente a las víctimas del terremoto de Marruecos o a las de las inundaciones en 
Libia al no tener presencia estable en estos países. En el terremoto que asoló Turquía y 
Siria a principios de 2023 salvamos el futuro de miles de niños, niñas y de sus 
familiares, y queremos seguir haciéndolo en cualquier contexto en el que se nos necesite. 
Por eso animamos a todas las personas que lean esta entrevista a que confíen en 
nuestra misión y se sumen a Save the Children para que ningún niño o niña se quede 
atrás. 
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The Star   GLORIA RAMOS 

Alegre, dicharachera, espontánea 
y dispuesta a todo. Convencida de 
su vocación como actriz, Gloria 
Ramos empezó a ir desde bien 
pequeña a clases de teatro de la 
Fundación Síndrome de Down 
Madrid. 

El personaje de Collantes en la 
película ‘Campeones’ la convirtió 
e n l a p r i m e r a m u j e r c o n 
discapacidad nominada a un 
G o y a c o m o M e j o r A c t r i z 
Revelación. 

Este equipo tan especial ha vuelto 
a arrasar en la gran pantalla este 
verano con la nueva entrega 
‘Campeonex’. 

Pero no solo las salas de cine y los 
escenarios han sido testigos de los 
logros de Gloria. Nuestra actriz 
también ha conseguido una 

diplomatura en Educación Infantil por la Universidad Pontificia de Comillas. 

Ahora sigue preparándose para las nuevas oportunidades que seguro disfrutará en todo 
aquello que se proponga. 

Con su carisma, su naturalidad, su talento y su inmensa sonrisa ha demostrado con 
creces que los límites solo se los pone uno mismo. 

Cómo recibiste el galardón de los Enzo10 Awards? 
Con mucha alegría, me ha gustado mucho. 

¿Quién es Gloria Ramos? 
Joven con Síndrome de Down, actriz que trabaja y hace muchas cosas. 

¿Y Collantes? 
Una mosca cojonera, con mucho genio y divertida. 
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Los Enzo10 Awards reconocen valores. ¿Qué valores te definen? 
Trabajadora que quiere hacerlo siempre bien. No me gusta discutir con mis amigos. 

¿Por qué te escogieron a ti para ser Collantes? ¿Cómo los conquistaste? 
En el casting hice el bogavante de ‘La que se avecina’ (se ríe mucho mientras lo explica). 

Un día te propusiste llegar a lo más alto y lo has conseguido. ¿Te gusta ser 
famosa? 
¡Me ha encantado! 

¿Cómo recuerdas tu paso por la alfombra roja? 
Lo pasamos todos genial, me encantó, disfruté muchísimo. 

Tras la gran acogida de la primera entrega, este verano se estrenó la segunda 
parte. ¿Qué nos explicas de tu participación en la nueva película? 
Me gustó mucho hacerla y trabajar con Elisa y con Jelen. 

¿Cómo ha cambiado tu vida desde el primer rodaje? 
Me conocen siempre y he hecho muchas cosas… películas, series, teatro… 

¿Qué ha significado para ti la familia para ti en todo este proceso? 
Siempre me acompañan y les gusta mucho lo que hago. 

Además de actriz, cantante, bailarina y modelo, también eres dependienta en 
una tienda deportiva del centro de Madrid. ¿Te gusta tu trabajo? 
Me encanta. Y mis compañeros también, muchísimo. 

La más pequeña de cuatro hermanos. ¿Cómo recuerdas tu infancia? 
Con mis hermanos y con sus amigos. Hacía muchas trastadas. Un día tiré por la 
ventana una taza con cáscaras de pipas para que mi hermana Bárbara no viera que me 
las había comido. 

¿Qué es para ti tener Síndrome de Down? 
Necesitamos más ayuda para hacer las cosas. 

¿Qué necesitamos para ver más gente con discapacidad en el cine? 
Que hagan más castings y cojan a más gente. 

Soy de las que piensa que muchas veces las cosas no son tan complicadas 
como parecen. ¿Tú qué dirías? 
Siempre hay que hacer las cosas. 

¿Algún sueño o reto todavía por cumplir? 
Hacer más pelis y seguir con el teatro. 
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